

| | |
|--|-----|
| <i>Kornélia Jakubíková</i> : Obyčaje a sociálny status | 9 |
| <i>Martin Šimša</i> : Sociálna skupina, její zvyky, inštituce a organizace v pojímání sociologické vědy | 15 |
| <i>Bohuslav Beneš</i> : Profesi (a jiné) skupiny a jejich slovesný a obyčejový repertoár | 33 |
| <i>Ludmila Tarcalová</i> : Život duchovního v rámci tradiční vesnice | 39 |
| <i>Marta Kondrová</i> : Pohřební zvyky a obyčaje socioprofesičních a zájmových skupin ve Vlčnově | 53 |
| <i>Alexandra Navrátilová</i> : Koncept svobodné mládeže v tradičním vesnickém společenství | 63 |
| <i>Naděžda Varcholová</i> : Prespanka v ľudovej tradícii Ukrajinco v východného Slovenska | 75 |
| <i>Eva Večerková</i> : Dožinky z pohledu socioprofesičních a zájmových skupin | 85 |
| <i>Jozef Varchol</i> : Agrárne zvyky a obyčaje Ukrajinco v východného Slovenska | 93 |
| <i>Milan Chlebana</i> : Príspevok k pastierskym zvykom na Slovensku | 105 |
| <i>Jitka Matuzková</i> : Podpora drobných vinařů formou recesistických sdružení | 113 |
| <i>Romana Habartová</i> : Zvyky a obyčaje učňů, tovaryšů a mistrů | 123 |
| <i>Věra Kovářů</i> : Zvyky a obyčaje stavebních profesi | 139 |
| <i>Vanda Jiřikovská</i> : Společenské a obyčejové tradice spjaté s hrnčířstvím a keramickou výrobou v Kostelci nad Černými Lesy | 145 |
| <i>Petra Kalábová</i> : Sociální skupiny a jejich zvyklosti v prostředí vodních mlýnů | 155 |
| <i>Václav Michalička</i> : Role pilníkářských dílen v životě obce Křížanky | 163 |
| <i>Zita Škovierová</i> : Škola, učitel a žiacke zvyky na slovenskej dedine v druhej polovici 19. a prvej polovici 20. storočia | 169 |
| <i>Karol Janas</i> : K sociálnemu postaveniu učitelov na moravských Kopaniciach v 1. polovici 20. storočia | 179 |
| <i>Markéta Palowská</i> : Celoroční činnost Sboru dobrovolných hasičů v Ostravě-Muglinově | 183 |
| <i>Karel Pavlišťik</i> : Zvyky a obyčaje dobrovolných hasičů na Zlínsku | 193 |
| <i>Anna Hřčková</i> : Sbor dobrovolných hasičů ve Štramberku | 201 |
| <i>Klára Brožovičová</i> : Úloha poutí v životě obyvatel vesnice Radějova | 211 |
| <i>Katka Zajícová - Nádaská</i> : Etnologická analýza pútnickej skupiny (na príklade púti Muráň – Levoča) | 219 |
| <i>Jana Tichá</i> : Rožnovské růžencové bratrstvo. Význam náboženských spolků v sociální a duchovní kultuře malého města | 229 |
| <i>Viera Sedláková</i> : Spevník mariacelských pútnikov (1842) | 237 |
| <i>Daniel Drápala</i> : „Dobře vyhandlovat, to je umění...“ Zvyklosti a praktiky trhováčů západokarpatského regionu | 241 |

| | |
|---|-----|
| <i>Kornélia Jakubíková</i> : Customs and Social Status | 9 |
| <i>Martin Šimša</i> : Social Group, its Customs, Institutions and Organizations as Interpreted by the Social Science | 15 |
| <i>Bohuslav Beneš</i> : Occupational (And Other) Groups and Their Repertoire of Vocabulary and Customs. Theory and practice of research and its results | 33 |
| <i>Ludmila Tarcalová</i> : The Life of a Clergyman within the Framework of a Traditional Village. A Contribution to the Problematic of Socio-Occupational Groups | 39 |
| <i>Marta Kondrová</i> : Funeral Customs and Practices of Socio-Occupational Groups in Vlčnov | 53 |
| <i>Alexandra Navrátilová</i> : The Concept of Unwed Youth in Village Communities | 63 |
| <i>Naděžda Varcholová</i> : Unwed Mothers in the Folk Tradition of East Slovakian Ukrainians | 75 |
| <i>Eva Večerková</i> : Harvest Home Festivities from the Point of View of Socio-Occupational and Interest Groups (A Few Comments) | 85 |
| <i>Josef Varchol</i> : Agrarian Customs and Practices of East Slovakian Ukrainians | 93 |
| <i>Milan Chlebana</i> : A Contribution to Shepherds' Customs in Slovakia | 105 |
| <i>Jitka Matuzsková</i> : Support of Small-Scale Wine-Growing Businesses through Jocular Unions | 113 |
| <i>Romana Habartová</i> : Customs and Practices of Apprentices, Journeymen and Masters | 123 |
| <i>Věra Kovářů</i> : The Customs and Traditions of Builders' Professions | |
| <i>139 Vanda Jiřikovská</i> : Social Traditions and Customs Related to the Pottery and Ceramic Production in Kostelec nad Černými lesy | 145 |
| <i>Petra Kalábová</i> : Social Groups and their Customs in the Environment of Water Mills | 155 |
| <i>Václav Michalička</i> : File-Making Workshops and their Role in the Life of the Village of Křižánky | 163 |
| <i>Zita Škovierová</i> : School, Teacher and Pupils' Customs in Slovak Village from the Mid 19 th to the Mid 20 th Century | 169 |
| <i>Karol Janas</i> : On the Social Status of Teachers in the Kopanice Region in the First Half of the 20 th Century | 179 |
| <i>Markéta Palovská</i> : Year-Round Activities of the Voluntary Fire Brigade in Ostrava - Muglinov | 183 |
| <i>Karel Pavlišník</i> : Customs and Practices of Voluntary Firemen in the Zlín Region | 193 |
| <i>Anna Hrčková</i> : The Voluntary Fire Brigade in Štramberk | 201 |
| <i>Klára Brožovičová</i> : The Role of Pilgrimage in the Life of the Radějov Village and its Inhabitants | 211 |
| <i>Katka Zajicová - Nádaská</i> : Ethnologic Analysis of a Pilgrimage Group (based on an example of the Muráň - Levoča pilgrimage) | 219 |
| <i>Jana Tichá</i> : The Rosary Brotherhood of Rožnov. The Importance of Religious Societies in the Social and Spiritual Culture of a Small Town | 229 |
| <i>Viera Sedláková</i> : The Songbook of Mariazell Pilgrims (1842) | 237 |
| <i>Daniel Drápala</i> : „It is an art to get a good bargain...“ The Customs and Practices of Bargainers in the West Carpathian Region | 241 |

| | |
|---|-----|
| <i>Kornélia Jakubíková</i> : Festgewordene Gewohnheiten und sozialer Status | 9 |
| <i>Martin Šimša</i> : Gewohnheiten, Institutionen und Organisationen einer sozialen Gruppe aus der Sicht der soziologischen Wissenschaft | 15 |
| <i>Bohuslav Beneš</i> : Berufsgruppen (und andere) und ihr Repertoire im Bereich Wortkunst und BrauchtumTheorie und Praxis der Untersuchung samt Ergebnissen | 33 |
| <i>Ludmila Tarcalová</i> : Das Leben des Geistlichen im Rahmen des traditionellen Dorfes | 39 |
| <i>Marta Kondrová</i> : Begräbnisgewohnheiten und Bräuche der Berufs- und Interessengruppen in Vlčnov | 53 |
| <i>Alexandra Navrátilová</i> : Das Konzept der ledigen Jugend in der traditionellen Dorfgemeinschaft | 63 |
| <i>Naděžda Varcholová</i> : Ledige Mütter (prespanky) in der ukrainischen Volkstradition im Gebiet der Ostslowakei | 75 |
| <i>Eva Večerková</i> : Erntefest aus der Sicht der sozialen Berufs- und Interessengruppen (Einige Bemerkungen) | 85 |
| <i>Jozef Varchol</i> : Agrarbräuche und Gewohnheiten der Ukrainer in der Ostslowakei | 93 |
| <i>Milan Chlebana</i> : Beitrag zum Thema Hirtengewohnheiten in der Slowakei | 105 |
| <i>Jitka Matuszková</i> : Unterstützung der kleinen Weinbauern in Form von ausgelassen-scherzhaften Vereinen | 113 |
| <i>Romana Habartová</i> : Bräuche und Gewohnheiten der Lehrlinge, Gesellen und Meister | 123 |
| <i>Věra Kovářů</i> : Bräuche und Gewohnheiten bei Bauberufen | 139 |
| <i>Vanda Jiříková</i> : Mit der Töpferei und der Herstellung von Keramik verbundene gesellschaftliche Gewohnheiten und traditionelle Bräuche in Kostelec nad Černými lesy | 145 |
| <i>Petra Kalábová</i> : Gewohnheiten der sozialen Gruppen im Bereich von Wassermühlen | 155 |
| <i>Václav Michalička</i> : Feilenhauerwerkstätten im Leben der Gemeinde Křižánky | 163 |
| <i>Zita Škvierková</i> : Schule, Lehrer und Gewohnheiten der Schüler in slowakischen Dörfern der zweiten Hälfte des 19. und der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts. | 169 |
| <i>Karol Janas</i> : Zur sozialen Stellung der Lehrer im mährischen Rodeackergebiet in der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts | 179 |
| <i>Markéta Palowská</i> : Jahrestätigkeit des Freiwilligen Feuerwehrkorps in Ostrava-Muglinov | 183 |
| <i>Karel Pavlištik</i> : Bräuche und Gewohnheiten des freiwilligen Feuerwehrkorps im Gebiet von Zlín | 193 |
| <i>Anna Hřčková</i> : Das Freiwillige Feuerwehrkorps in Štramberk | 201 |
| <i>Klára Brožovičová</i> : Die Rolle der Wallfahrt im Leben der Bewohner von Radějov | 211 |
| <i>Katka Zajícová - Nádaská</i> : Ethnologische Analyse einer Pilgergruppe (am Beispiel der Wallfahrt Muráň – Levoča) | 219 |
| <i>Jana Tichá</i> : Rosenkranzbruderschaft von Rožnov Bedeutung der kirchlichen Körperschaften in der sozialen und geistigen Kultur einer kleinen Stadt | 229 |
| <i>Viera Sedláková</i> : Liederbuch der Mariazell-Wallfahrer (1842) | 237 |
| <i>Daniel Drápela</i> : „Es ist eine Kunst, gut auszuhandeln...“ Gewohnheiten und Praktiken der Markthändler in der Westkarpatenregion | 241 |